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※「はせどんブログ」長谷川昇が横須賀のこと、議会のこと、美味しい店、  

など、書き続け、8月 23日で 400 号。「はせどん」で google 検索できます。  

 くらし・No.1 号 

《あなたの戸籍を、知らない第三者が売買していたら?!》 
	 No.1号は「第三者による戸籍の不正取得問題」を取り上げます。昨年11月に長谷川昇が一般質問で
この問題を取り上げて以降、神奈川・東京・朝日・産経新聞等あちこちに取り上げられました。 
	 2011年に発覚したプライム事件・2012年に発覚したベルリサーチ事件について、聞いたことがあり
ますか。不正請求用紙を一万枚以上使用し、数億円の利益を上げていた業者が逮捕された事件です。	 

個人情報中の個人情報である戸籍・住民票が１枚、一万五千円から二万円で、業者間で取引されてい

たことが、発覚しました。その捜査の中で、神奈川県内で818件あり、横須賀市でも77件の被害があ
ったことがわかりました。さらに、被害にあった事実を本人に、通知していませんでした。 
	 これまでも役所の窓口では、「本人確認」を徹底してい

ます。横須賀市においても、かなり厳格にシステムの管

理や窓口の対応など、危機管理上の課題を整理し、取り

組みが進められています。	 	 	  
	 しかし、それなのになぜ、戸籍の売買が行われていた

のでしょうか。 
	 実は合法的に戸籍・住民票などを取れる職業の人たち

がいるのです。8士業（弁護士、司法書士、土地家屋調査
士、税理士、弁理士、社会保険労務士、行政書士、海事

代理士）といいます。職務上必要な場合において行う請

求権が認められているのです。こういったことを悪用し
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て、不正に利用する事件がおこっているのです。多くの方は、責任をもって職務で使っているのです

が、大勢の中には、悪用する方もいるのです。 
	 クライアントが、探偵会社から調査会社に依頼し、行政の窓口から、「職務上請求書」を用いて、

個人情報を引き出す事件が、ストーカー事件や殺人事件にまで発展しているものもあります。 
	 「職務上請求書」を使えば、全国どこからでも、郵送でもフリーパスというのは、昨今の犯罪の発

生状況からすれば、看過しがたいものです。なんらかのセーフティーネットを課さなければ、個人情

報の保護は出来ません。とりわけ今回は不正用紙が使われていました。膨大な数の請求がある窓口で

は、なかなか不正用紙か、本物かを見分けるのは難しいのです。責任を現場に求めるのは無理です。 
	 現実的には、各自治体でもその課題の大きさに、防止措置がとられてきています。その１つとして、

「本人通知制度」があり、全国の自治体で進められており、埼玉県・京都府・大阪府では全市町村

など、その他、全国でこの数年間でこの制度を制定している自治体が増えています。 
	 本人通知制度には、大きく二種類あり、「事前登録型」といって、第三者による取得があ

った場合に本人への通知を、役所に届けておき、事実が会った場合本人に通知する制度と、

「事後通告型」といって、不正事件として確定した場合、その被害者に対して、不正取得事

実があったことを通知するというものです。 

「本人通知制度」・横須賀では「今年度内に検討して実施する」と答弁。（2014年6月）  

「事前登録型」には、登録者のみへの通知に限定している点があり、「事後通告型」は事件

が、確定するまで事実が知らされず、時間的な問題がある。昨今の殺人事件のような場合、

事件が起きてから通知があっても意味がない。各自治体で、対応が始まっていますが、神奈

川県は、対応が遅れています。 
	 横須賀市は6月の本会議での私の再質問で、「今年度内に検討して整備する」という回答
を引き出すところまで来ています。年度末に向けて、「事前登録型」を横須賀市が導入する

よう、求めていきます。	 詳しくは「はせどんブログ」で・・・	 

	 

◎	 横須賀市議会議員  長谷川昇  新ホームページ    

  hhttttpp::////hhaasseeddoonn..iinnffoo      
※	 PPCC・スマートフォン・iipphhoonnee・iippaadd・携帯どのツールからも  

見ることができるようになりました。  電車の中でも、どこからでも見れます。  


